

# R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

## R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

### GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Domingo 04 de junio del 2023.

#### JEFA DE GOBIERNO

**CONTINUIDAD EN LA 4T, PERO YO GOBERNARÉ: SHEINBAUM.** La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró ayer que de llegar a la Presidencia de la República dará continuidad al proyecto del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, pero será ella la que tome las decisiones. Hay muchos prejuicios, que todos debemos irnos liberando. Las mujeres también sabemos gobernar y tenemos capacidad, y es falso que cuando sabemos gobernar es porque detrás está un hombre, sostuvo en un encuentro con empresarios, con el que comenzó una gira por Puebla. Acompañada por el gobernador, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, y por el secretario de Gobernación del estado, Julio Huerta Gómez, coordinador de su proyecto político en la entidad, Sheinbaum recordó que comparte una historia de lucha con López Obrador y descartó que el Presidente le dicte qué hacer. **Jor.4**

**SHEINBAUM REFUERZA SEGURIDAD CON PUEBLA.** La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y el gobernador, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, firmaron un convenio modificatorio en materia de seguridad pública, cuyo objetivo es reforzar la coordinación y las acciones en esta materia entre ambas entidades. **Exc.2**

**BURLA SHEINBAUM MANDATO DEL INE.** Sólo 4 días después de la que el INW solicitó a Morena frenar la promoción ilegal de sus aspirantes presidenciales, cientos de personas fueron movilizadas ayer al Centro Expositor de Puebla para un evento de **Claudia Sheinbaum**. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, tuvo un mitin con simpatizantes donde le gritaron ¡Presidenta!, y en el que avizó la continuación de la “Cuarta Transformación”. **Ref.6, Uni.1-4**

**LA PROMUEVE HERMANO DE AMLO.** José Ramiro López Obrador y un grupo de militantes salieron a las calles a repartir volantes a favor de **la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum** para que sea la candidata presidencial. **Uni.4-A**

**EDOMEX Y COAHUILA MARCARÁN VÍA A 2024.** El resultado de los comicios para renovar la gubernatura del Estado de México y Coahuila marcará a los partidos la ruta a seguir rumbo a las elecciones presidenciales. Para el politólogo Fernando Dworak, el ánimo político para 2024 dependerá de la civilidad y reconocimiento mutuo de victorias y derrotas que se registren este domingo. Del lado de Morena son 4 los aspirantes que se mencionan: **Claudia Sheinbaum**, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, aunque la lista se amplía al sumar a las propuestas de sus aliados; el senador Manuel Velasco, del PVEM y el diputado Gerardo Fernández Noroña, del PT. **Exc.1-4**

**‘ESTOY DISPUESTO A ENCABEZAR’.** Entrevista a Germán Martínez, senador del grupo plural. El ex dirigente del PAN y ex morenista desencantado con la 4T, dice estar listo para cuidar una casilla o para figurar como candidato en la boleta presidencial. ¿Ve a **Claudia Sheinbaum** como la candidata de Morena? Sí, y Adán Augusto le va a levantar la mano. Ya el lunes van a empezar los berrinches y el crujir de dientes en “las ‘corcholatas’, pero el destino de las corcholatas es la basura. **Ref.7**

**FABULOS RECORD.** Nadie podía imaginar que los Fabulosos Cadillacs iban a establecer, anoche, la marca de asistencia para un show en el Zócalo. El grupo argentino convocó a 300 mil personas, según **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, y dejó atrás. Con un concierto de poco más de una hora y media, el récord de Grupo Firme. **Ref.1 Gente, Metro 17**

**DESMIENTE QUE NO INVIERTAN EN EL STC METRO.** La **jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**, informó que su administración ha invertido en el Metro de la Ciudad de México más de 40 mil millones de pesos, por lo que tachó de falso que se diga que no se está invirtiendo en mantenimiento. **Pre.7**

**RESALTAN IMPULSO DE BICI COMO TRANSPORTE.** En el marco del Día Mundial de la Bicicleta, el gobernador capitalino indicó que se han habilitado más de 200 kilómetros de ciclovía en la capital y presumió la renovación total de Ecobici. “En nuestro gobierno hemos hecho 200 kilómetros de ciclovías; la más visible quizá es la de Insurgentes, en donde está el Metrobús y está la ciclovía y se ha reducido a dos carriles”, dijo **La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**. **Exc.14-Com**

**PIDEN MANTENER ÁREAS DE INFILTRACIÓN DE AGUA.** Ampliación de reservas territoriales que plantea el PGOT para construir viviendas de interés social afectaría suelos de chinampas. **La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**, declaró que a más tardar la próxima semana enviará los proyectos de PGOT y del Plan General de Desarrollo al Congreso de la Ciudad de México para su análisis y votación. **Exc.14**

**EN VIGOR, LA LEY DE MEMORIA DE CDMX.** El Gobierno de la Ciudad de México publicó en la Gaceta Oficial el Decreto por el que se expide la Ley de Memoria de la Capital, cuyo objetivo principal es dar acceso a víctimas, así como a la población en general, a los archivos relacionados con violaciones graves a derechos humanos. Este nuevo ordenamiento promovido por **La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**, tiene como fin verificar cómo sucedieron tales violaciones, así como revelar a la ciudadanía los motivos y circunstancias en que se cometieron los hechos por parte de los cuerpos de seguridad. **Pre.7, jor.26**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE GOBIERNO**

**EN GAM, PRIÍSTAS Y PANISTAS PROTAGONIZAN ZAFARRANCHO.** Vecinos de la colonia Ampliación Malacates, en Gustavo A. Madero, protestaron contra el diputado panista Diego Orlando Garrido durante un acto político al que asistió el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada Cortina, y en el que al final se registró una trifulca entre operadores del PAN y el PRI. Mientras se desarrollaba el evento, algunas personas que portaban cartulinas con mensajes en contra de los panistas reclamaban que el partido *blanquiazul* votó en contra de las reformas para elevar a rango constitucional los programas de apoyo a menores en escuelas de educación pública, así como la mejora de los planteles. Al final, se suscitó un enfrentamiento entre operadores de ambos partidos, lo cual quedó evidenciado en un video que circuló por redes sociales y en el que se escucha a mujeres que previenen a los rijosos: ¡Ey, hay niños!  
**Jor.23**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**PERSISTEN CHELERÍAS EN EMBARCADEROS.** A dos días de que se anunciaron medidas para inhibir las chelerías que operan en los embarcaderos de Xochimilco, éstas siguieron funcionando, aunque de forma más discreta. En Cuemanco, el embarcadero más grande para abordar las trajineras, la venta de cerveza sola o preparada siguió ayer en establecimientos que se anuncian con letreros de “Chelería”. **Ref.1-Cd**

**ACUSAN ABUSO DE MANDO EN POLICÍA ¡Y LO MANTIENEN!** Dos agentes mujeres de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital, quienes denunciaron haber sido víctimas de abuso sexual de un mando de la subsecretaría de Control de Tránsito, señalaron que este se mantendrá en su cargo mientras se realiza una investigación. **Ref.1**

**ATRAPAN A DOS TRAS ROBO EN ESCUELA DE IZTAPALAPA.** En la alcaldía Iztapalapa, efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, detuvieron a dos personas en posesión de aparente droga y quienes posiblemente ingresaron a una escuela de donde sustrajeron dinero en efectivo y despojaron de sus pertenencias a padres de familia y maestros que se encontraban en el interior. **Pre.12**

**CAYÓ EL TERROR DE LA ALVARO OBREGÓN.** Un hombre que era el terror de varias colonias de la alcaldía Álvaro Obregón y que al parecer amagó con un cuchillo tipo sable a una persona, para despojarla de sus pertenencias fue detenido por efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Los hechos sucedieron cuando los operadores del Centro de Comando y Control C2 Poniente, reportaron a los efectivos de la policía Bancaria e Industrial de la SSC, un asalto a transeúnte en la esquina de las calles San José y Santa Rosa, de la colonia Molino de Santo Domingo. **Pre.13**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**AUMENTA 92% LA VIOLENCIA FAMILIAR.** Los presuntos delitos contra la familia incrementaron en 92.9 por ciento entre los primeros cuatro meses de 2018 y el mismo periodo de 2023, de acuerdo con los reportes mensuales de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. La información de la dependencia revela que entre enero y abril de 2018, las carpetas de investigación abiertas por este tipo de ilícito sumaron seis mil 804. En lo va del presente año la cifra ascendió a 13 mil 167. **Sol 11**

**REGISTRAN FEMINICIDIO.** Una mujer fue hallada sin vida en su domicilio. La joven de 27 años, fue identificada como Jessica Alejandra. Los hechos ocurrieron en la colonia Santa Ana Culhuacán, alcaldía Coyoacán. **Ref.1-Cd**

**EMPRESA FACTURERA NO HA ACREDITADO LA SUPUESTA FALTA DE 3 MDD: FGJ.** El principal accionista de la empresa Black Wall Street Capital, Juan Carlos N., se encuentra bajo investigación por lavado de dinero luego de que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México le imputó el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita debido a que mediante la financiera manejó cantidades millonarias en operaciones nacionales e internacionales sin reportarlas a las autoridades hacendarias. Ante la estrategia mediática que los abogados de los cinco detenidos armaron para desviar la atención por el supuesto faltante de 3 millones de dólares, las autoridades judiciales hasta el momento no tienen un solo registro de ello, señaló la fiscalía. **Jor.26**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL**

**CALOR SEGUIRÁ HASTA EL 9 DE JUNIO, ALERTAN.** Ante la onda de calor pronosticada hasta el 9 de junio en la Ciudad de México, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil recomendó a los capitalinos aplicar medidas preventivas para evitar afectaciones a la salud, así como algunas acciones para prevenir incendios en áreas verdes dentro de la zona urbana. **Exc.14, Ref.1-Cd**

**INCENDIO ARRASA CON TRES LOCALES EN MERCADO DE FLORES.** Autoridades y locatarios lograron controlar un incendio que afectó tres locales en el mercado de Flores, en la alcaldía Xochimilco. De acuerdo con los reportes, fueron los trabajadores del lugar quienes comenzaron a apagar el fuego con cubetazos, debido a que los pasillos son angostos para la entrada de algún vehículo. **Exc.15**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**¡PELIGRO!** La Secretaría de movilidad dio a conocer que se registraron 91 personas fallecidas por hechos de tránsito en la Ciudad de México, de acuerdo con su reporte trimestral de hechos de tránsito enero-marzo 2023. La dependencia aseguró que hubo 2% y 17% menos que en los periodos de 2019 y 2022, respectivamente, y 40% menos que en el cuarto trimestre de 2022. **Pre.1**

**¡A PEDALEAR!**. Ayer se conmemoró el Día Mundial de la Bici, medio de transporte cuyo uso se ha popularizado. **Ref.1-Cd**

**RECUPERAN ESPACIOS PÚBLICOS CON BICIS.** A través de acciones como la Biciescuela y la Carrera Infantil Ciclistas del Futuro, la Miguel Hidalgo ha impulsado la recuperación de los espacios públicos y la movilidad sustentable. **Ref.3-Cd**

**REPORTAN FALLAS EN L3; YA ES NORMAL: USUARIA.** Usuarios del Metro Línea 3 reportaron trenes detenidos en varias estaciones como Viveros, Coyoacán o Miguel Ángel de Quevedo, por hasta 20 minutos, así como avance lento. El Sistema de Transporte Colectivo indicó a las 15:25 horas de ayer, que se retiró un tren de esa línea para su revisión, “por lo que la marcha es lenta, en breve se normalizará la circulación. Permite el libre cierre de puertas, así como descender del vagón antes de ingresar”. **Exc.15**

**PADECEN EN PANTITLAN POR PASO PEATONAL.** Un paso peatonal que conectaba las líneas 9 y A del Metro, en la estación Pantitlán, ahora se encuentra obstruido casi en su totalidad por infraestructura implementada para dosificar el ingreso de usuarios en hora pico. **Ref.3-Cd**

## **SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE**

**SUMAN FUERZAS A FAVOR DEL BIENESTAR ANIMAL.** Con el propósito de sensibilizar a los medios de comunicación, crear guardianes del bienestar animal, así como homologar el conocimiento y orientar hacia una mejor comunicación y difusión del cuidado, atención y protección hacia una mejor comunicación y difusión del cuidado, atención y protección hacia los animales de compañía, la Agencia de Atención Animal, de la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México, participó en el segundo seminario sobre Bienestar Animal, organizado por la Universidad del Valle de México, y el Grupo Mars Petcare. **Pre.4**

**AVANZA LA ECONOMÍA CIRCULAR EN LA CDMX.** En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, el 5 de junio, la Cámara Nacional de la Industria de Productos Cosméticos, informó que cerca del 90% de los empaques y envases que se utilizan en el sector son de materiales reciclables. La participación ciudadana y la colaboración con autoridades locales es fundamental para el éxito de las acciones que impulsan en materia de sustentabilidad y cuidado del medio ambiente. **Pre.10**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE INCLUSION Y BIENESTAR SOCIAL**

**USUARIOS REPORTAN PROBLEMAS PARA RETIRAR PENSIÓN DE TARJETA BIENESTAR.** El cambio de tarjeta de la Pensión de Personas Adultas Mayores de la banca privada a la del Banco del Bienestar a algunos derechohabientes les ha ocasionado contratiempos. Mientras antes cobraban sin problema, ahora el dinero “no cae”. En abril recogió la Tarjeta de Bienestar porque le llamaron de la Secretaría de Bienestar para hacer el trámite y acudió al módulo del deportivo Santa Cruz.

Durante dos años cobró con el plástico de Banamex y nunca tuvo esas dificultades; ahora se siente confundido por la incertidumbre de no tener dinero para comprar sus medicamentos, tampoco pudo hacer cita para una endodoncia. **Jor.10**

**SUGIEREN A MIGRANTES DE PLAZA GIORDANO BRUNO IR A ALBERGUES O DISPERSARSE.** Luego de que el viernes por la tarde fueron desalojados los migrantes que desde hace semanas mantenían un campamento en la plaza Giordano Bruno, en la colonia Juárez, ayer de nueva cuenta se registró la presencia de algunos de ellos. Entre los que estaban en ese lugar había quienes llegaron por recomendación de otras personas, en tanto que los menos eran migrantes que fueron trasladados el viernes a otras entidades, como estado de México e Hidalgo, pero que decidieron regresar por sus propios medios, ya con su tarjeta de visa humanitaria. En la plaza, personal del gobierno capitalino y del Instituto Nacional de Migración (INM) les recomendaron ir a albergues o dispersarse, por lo que algunos se alistaban a pasar la noche en las calles cercanas. **Jor.8**

## **SECRETARÍA DE CULTURA**

**SE RINDEN 300 MIL ANTE LOS FABULOSOS CADILLACS.** El cantante Gabriel Fernández, a quién se conoce como *Vicentico*, pidió a las decenas de miles de sus seguidores congregados en la plancha del Zócalo capitalino y calles aledañas, que apagaran sus celulares con la idea de "unirse en espíritu y corazón". Según las cifras oficiales, Los Fabulosos Cadillacs implantaron un nuevo récord al reunir a 300 mil fanáticos en la explanada de la plaza de la Constitución, superando a Grupo Firme, Los Tigres del Norte y Roger Waters. La petición de los argentinos fue aceptada por el respetable, que por momentos dejó en penumbras el primer cuadro del centro histórico y la magia vino al escucharse los primeros acordes de *Matador*, canción emblemática del rock latinoamericano que este año cumple 30 años de salir al mercado y que colocó a Los Fabulosos Cadillacs como uno de los grupos más relevantes del rock en el continente y quizá más allá. **Jor.1-27, Uni.1-22**

## **SECRETARÍA DE SALUD**

**EN LA CEDA, REALIZAN CAMPAÑA DE ESTERILIZACIÓN DE PERROS Y GATOS.** La esterilización de un perro o un gato puede ayudar a prevenir diversas enfermedades a tu mascota como son los distintos tipos de cáncer en los machos o piometra en las hembras, que son una infección en el útero, enfermedades que pueden menguar su vida. Para evitar esto, durante junio la Secretaría de Salud de la CDMX lleva a cabo una campaña de esterilización en la Central de Abasto, en un horario de lunes a viernes de 8:30 de la mañana a 14:00 horas. **Exc.15**

## **SECRETARÍA DE TRABAJO**

**DESHIDRATAR VERDURAS Y FRUTAS, OPCIÓN DE JÓVENES ANTE LOS BAJOS SALARIOS.** Las cooperativas ofrecen a jóvenes, incluso profesionistas, la posibilidad de mejorar sus ingresos. Esa ha sido la alternativa económica para seis muchachos –dos son químicos en alimentos, otro par químicos y dos odontólogos– ante los bajos sueldos que se ofrecen a recién egresados de las escuelas de educación superior.

“Decidimos hacer nuestra propia empresa, lamentablemente no contábamos con el capital para hacer una grande, por lo que empezamos con un deshidratador solar y algunos de cartón envueltos con papel aluminio para nuestros productos”, afirma, Jonathan Gómez, quien encabeza la Cooperativa Alimentos Deshidratados Ewes Osain, ubicada en la colonia Juventino Rosas, alcaldía Iztacalco. Además de los seis integrantes, tienen dos empleados. **Jor.25**

## **SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO**

**ESTRENA LA CDMX SIETE MERCADOS.** Durante la presente administración se han inaugurado siete nuevos mercados públicos en la Ciudad de México y dos más están prácticamente listos, destacó el secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani. Los siete mercados que ya están en funcionamiento son: Río Frío y Carlos Zapata Vela, en Iztacalco; Narciso Bassols, Carmen Reyes y Chalma de Guadalupe, en Gustavo A. Madero; Juárez Tecómitl, en Milpa Alta y Cananea, en Iztapalapa. **Uni.11, Gráfico 2**

## **ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS**

### **SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS**

**EN 2022, MAYOR SUBEJERCICIO DE RECURSOS ESTUVO EN LAS ALCALDÍAS DE LA OPOSICIÓN.** Las alcaldías Miguel Hidalgo y Magdalena Contreras presentaron mayor subejercicio en sus informes de 2022 al no haber gastado 96 millones 600 mil y 77 millones 600 mil pesos de sus presupuestos, respectivamente, mientras la que tuvo menos fue Venustiano Carranza, con 4 millones 600 mil pesos. Entre los primeros lugares están Gustavo A. Madero, con 37.8 millones; Cuauhtémoc, 25.8; Coyoacán, 21.7; Xochimilco, 18.1; Milpa Alta, 17.9; Tlalpan, 16.1, Iztacalco, 13.4, Cuajimalpa, 12.6, y Tláhuac con 11.7 millones de pesos, el resto está por debajo de 10 millones no ejercidos. **Jor.23-Capital**

## **ALCALDÍAS**

**ALCALDÍA ÁLVARO OBREGÓN ENTREGA CUATRO OBRAS.** La alcaldía Álvaro Obregón entregó este fin de semana cuatro obras realizadas con recursos del presupuesto participativo en beneficio de más de 10 mil habitantes de las colonias Paraje el Caballito y Tlacoyaque. Se trata de dos tramos de escalinatas, rescate de un parque, un gimnasio al aire libre y zampeado de talud, obras en las que se invirtieron más de 2.6 millones de pesos. Dichos recursos se obtuvieron del Presupuesto Participativo y de Recursos Fiscales, precisó la edil Lía Limón durante la entrega de obras. **Uni.12, Pre.10**

**ANTE INACCIÓN DE LA BENITO JUÁREZ, VECINOS “LIBERAN” RAICES DE ÁRBOLES.** Con picos, palas, barretas, martillos y mazos, residentes de la alcaldía Benito Juárez “liberaron de cemento” las raíces de algunos árboles en la colonia San José Insurgentes, ya que no recibían agua, además de buscar la recuperación de áreas verdes. Palmeras, hule, álamos, pinos y cipreses fueron algunos rescatados en las calles Mercaderes, Saturnino Herrán, Lorenzo Rodríguez y Diego Becerra. La acción denominada “liberación de árboles ahogados en cemento” incluyó la plantación de pequeños ejemplares en donde alguna vez hubo otros y ahora sólo hay pavimento. Dos fresnos y una jacaranda fueron germinados hace año y medio

por Andrés Parra, de la colonia Narvarte y que participó en la plantación de un fresno de un metro de altura. **Jor.24, Ref.1-Cd**

**RESISTEN A RETIRO DE MERCADITA EN LA ROMA.** Personal de la alcaldía Cuauhtémoc intentó impedir que grupos feministas instalaran la protesta económica, también denominada mercadita, que mantienen desde hace dos años en la Plaza Río de Janeiro, en la colonia Roma Norte. Las mercaditas son tianguis con los que mujeres toman el espacio público para manifestarse en contra de la violencia económica. **Ref.1-Cd**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **EQUIDAD DE GÉNERO**

**MARCHAN EN TLALPAN EN APOYO A LA COMUNIDAD LGBT+.** En el marco del mes del Orgullo LGBT+, decenas de tlalpenses se reunieron este sábado para celebrar la segunda edición del Pride Tlalpan 2023. Con banderas, sombrillas, abanicos y demás prendas de colores del arcoíris, alrededor de 300 personas se reunieron en la esquina de avenida Insurgentes Sur y San Fernando, desde donde partieron rumbo al centro de la alcaldía. Al grito de “Sí que sí, no que no, ya volvimos a salir”, asistentes de todas las edades, ondearon con orgullo banderas con los colores violeta, azul, verde, amarillo, anaranjado y rojo y lanzaron brillantina de colores. En la manifestación estuvo presente la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González Magallanes, quien se sumó al contingente poco después del mediodía para dar el banderazo de salida. **Uni.12, Metro 8**

### **INSTITUTOS**

**ESPERAN EN TEPITO POR SU ESCUELA DE BOXEO.** El director del Instituto del Deporte, Javier Hidalgo, informó a El Sol de México que este mes podría abrir sus puertas la Escuela de Box y Preparatoria de Tepito, en la alcaldía Cuauhtémoc, la cual debió estar lista hace dos años. La Escuela de Box estará en la calle Jesús Carranza 33 y compartirá instalaciones con el Centro de Desarrollo Comunitario del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Cuauhtémoc. **Sol 17**

**HABITANTES DE XOCO EXIGEN QUE SE DETENGA ACOSO DE LA ALCALDÍA.** Residentes del pueblo de Xoco exigieron a la alcaldía Benito Juárez terminar con el acoso contra los integrantes de la Asamblea Ciudadana que rechazaron la construcción de la Torre Mítikah, luego de que personal de la demarcación está metido buscando nada más a qué comercio va a extorsionar para permitir que los pobladores sigan laborando en sus establecimientos. En el pueblo se han presentado funcionarios que visitan los negocios, dijo Ady Palacios, residente de la calle San Felipe, quien relató que sus vecinos han tenido que pagar multas, que en uno de los casos fue por 25 mil pesos. La activista explicó que en el domicilio que habita, su madre tiene la posesión de la vivienda, pero uno de sus familiares empezó a construir una barda perimetral en el primer piso de la casa sin tener los permisos correspondientes. **Jor.24**

## **CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

### **DARÁN CAPACITACIÓN A ENCARGADOS DE APLICAR LA LEY, DICEN DIPUTADOS.**

Con una serie de cambios a la Ley de Protección de los Animales de la Ciudad de México, legisladores de las 8 fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso capitalino, dispusieron se otorgue capacitación a los encargados de aplicar esa legislación, tal es el caso de los servidores públicos de la Agencia de Atención Animal de la metrópoli. **Pre.4**

**POR INCLUSIÓN EN ELECCIONES.** Reformas aprobadas por el Congreso establecen que los partidos políticos deben cumplir con el principio constitucional de paridad de género en las próximas elecciones. Además, deberán incluir al menos siete fórmulas de personas jóvenes de 18 hasta 35 años cumplidos. **Ref.2-Cd**

---000---